

RENTRÉE 2023

« Vous pouvez
compter sur mon entier
engagement »

À LA UNE

BRÈVES



Revue APAJH

La Revue APAJH n°126 de septembre 2023 vient de sortir. Le thème principal porte sur l'autodétermination et l'engagement de l'APAJH pour le pouvoir de décider et d'agir des personnes en situation de handicap.

Un numéro de septembre à retrouver sur www.apajh.org (rubrique Ressources documentaires)

La prochaine Revue sera consacrée au sport dans le cadre des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024. N'hésitez pas à nous adresser vos suggestions d'articles.



Nouveau site web pour l'organisme de formation

Le site formation s'est fait une beauté ! Il est désormais conçu selon les 3 grands axes thématiques des formations : pouvoir d'agir et qualité de vie des personnes accompagnées, outils et méthodologie d'accompagnement et inclusion pour tous.

Une amélioration de l'ergonomie et un moteur de recherche permettent une navigation fluide pour l'utilisateur. Cette refonte est l'occasion de valoriser l'organisme de formation de l'APAJH, certifié par l'Etat.

27

Il s'agit du nombre de structures des associations départementales du 06, du 37 et du 94 qui ont rejoint la Fédération en 2023.



Bienvenue | Jean-Christian SOVRANO, nouveau Directeur général de la Fédération APAJH

Le 1^{er} septembre, Jean-Christian Sovrano a pris les rênes de la direction générale, succédant ainsi à Jean-Louis Leduc.

Son parcours au sein de l'économie sociale et solidaire, ainsi que son expérience riche dans le secteur sanitaire et médico-social, vont lui permettre aujourd'hui de porter le projet associatif de la Fédération.

« C'est un honneur pour moi que d'intégrer en ce mois de septembre cette belle maison qu'est la Fédération APAJH, en tant que Directeur Général, à la suite de Jean-Louis Leduc.

Je sais tout le chemin parcouru et le travail réalisé par mon prédécesseur pour porter haut les valeurs de la Fédération en relais de son conseil d'administration et de son Président, et poursuivre la modernisation de notre organisation gestionnaire et entretenir la dynamique avec les associations fédérées du réseau APAJH.

Cet héritage m'oblige. Vous pouvez compter sur mon entier engagement pour continuer à créer, consolider nos activités et les développer, promouvoir les solutions d'accompagnement les plus pertinentes et les plus innovantes pour les personnes en situation de handicap et leurs aidants.

La Fédération est à l'avant-garde sur les aspects d'évolution et de transformation de l'offre sociale et médico-sociale pour améliorer l'accès aux droits dans leur plénitude des personnes en situation de handicap. C'est grâce à vous, à l'effort collectif, que nous construisons les solutions d'accompagnement de demain.

Je le redis : vous pouvez compter sur moi pour rendre la Fédération attractive, solide économiquement, et partout sensible à l'innovation, comme je sais pouvoir compter sur chacune et chacun d'entre vous pour rendre la société plus bienveillante aux jeunes et adultes que nous accompagnons ».

Jean-Christian SOVRANO
Directeur Général



3 questions à...

Ludivine Giordani,
encadrante
à l'Atelier de l'III,
Maison centrale
d'Ensisheim

Comment s'est passée la mise en œuvre du groupe d'experts ?

Tout a commencé par une formation fin janvier. Au départ certains avaient des appréhensions mais ils sont tous venus et les trois jours se sont très bien passés : ils ont adoré et adhéré ! Certains plus que d'autres qui ont voulu tout de suite mettre leurs connaissances en pratique. Le groupe est composé de 10 personnes parmi lesquelles 6 ou 7 sont très impliquées. Je pourrais même laisser certains travailler seuls. Je continue à superviser mais il n'y a pas beaucoup à reprendre et je suis très satisfaite de leur travail. Nous fonctionnons en petits groupes, trois ou quatre maximum, et tous les volontaires participent.

Comment appréhendent-ils le fait d'être experts FALC ?

Pour la plupart d'entre eux, c'était un premier diplôme même si c'est seulement une attestation. Certains l'ont accroché dans leur cellule, d'autres l'ont fait photocopier pour l'envoyer à leur famille et tous m'ont demandé des pochettes plastiques pour ne pas l'abîmer. C'est une reconnaissance de leur capacité de travail qui leur fait beaucoup de bien. Le FALC leur redonne confiance et fait parler d'eux autrement.

Quels sont les types de projets sur lesquels le groupe travaille ?

Nous avons eu des documents sur des sujets qui les concernent donc c'était très intéressant, par exemple sur la carte mobilité inclusion, l'allocation adulte handicapé, la RQTH ou le contrat d'emploi pénitentiaire en entreprise adaptée. Je me suis rendu compte que parfois ce n'était pas clair pour eux, ils n'ont pas forcément les connaissances donc l'utilité est double. Nous avons également traduit le livret d'accueil de l'Atelier de l'III ainsi que des documents en lien avec l'Association Tutélaire de Gestion, l'autorisation de droit à l'image et l'autodétermination des personnes en situation de handicap. Ils travaillent bien ensemble, ils s'entraident et vivent le FALC de manière joyeuse. Ils savent que leur travail est apprécié et qu'il y a un réel besoin. ■

FOCUS

Facile à Lire et à Comprendre |

Des groupes d'experts APAJH proposent désormais leurs services

Le FALC* est un outil qui simplifie l'information, utile aux personnes en situation de handicap mais également à la société tout entière. Pour être considéré comme FALC, un document doit être validé par au moins une personne en situation de handicap et celle-ci peut y apporter les modifications qu'elle juge nécessaires.

L'APAJH a mis en place des groupes d'experts composés de personnes accompagnées et de professionnels formés sur la méthodologie du FALC. Ils ont différentes missions entre conseil, traduction et certification.

Plusieurs types de structures ont formé leur groupe d'experts - ESAT, EA, plateforme et maison centrale - avec des domaines d'action différents. Une expertise précieuse à une période où les sollicitations se multiplient, que ce soit de la part de lieux culturels, de mairies ou encore de partis politiques à l'occasion des élections.

Donner de la valeur à cette expertise permet l'autodétermination des personnes en situation de handicap en valorisant le rôle important qu'elles peuvent jouer en matière de communication accessible. Ces groupes d'experts vont développer de nouveaux outils et étendre le champ des possibles en termes de FALC. ■



Groupe Experts
FALC

** Outil européen pour aider les rédacteurs à rendre l'information accessible à tous, il est composé de règles de rédaction et d'illustration : simplification du vocabulaire, mise en page spécifique, organisation de l'information, choix des images et des couleurs.*

BONNES PRATIQUES

Le conseil SI * |

Bien gérer ses mots de passe

Un mot de passe robuste n'est réellement efficace que si ces bonnes pratiques sont appliquées. Le mot de passe doit être confidentiel, c'est la responsabilité de chacun.

* Le conseil Système d'Information



Je ne partage jamais mon mot de passe, même temporairement, et même avec support informatique



Je suis vigilant aux personnes autour quand je tape mon mot de passe



Je n'écris pas mon mot de passe en clair, et je ne le garde jamais près de mon bureau



J'utilise des mots de passe différents pour chaque compte



Je renouvelle mon mot de passe tous les 6 à 12 mois ou dès que j'ai un doute sur sa confidentialité



Chaque nouveau mot de passe est bien différent du précédent



Découvrez le guide pratique en intégralité en flashant ce QRcode ou sur Décryptage.



Clin d'œil

Merci à la MAS Robert Ségué à Alfortville pour son accueil dans le cadre d'un reportage pour le 19h45 de M6 en août dernier. Le sujet portait sur l'accompagnement des personnes en situation de handicap durant la canicule.

RETOUR SUR

Un été avec l'APAJH !



Cet été, le service Accompagnement-Loisirs a proposé 31 séjours vacances, accueillant un total de 506 vacanciers pour 400 accompagnateurs. L'accessibilité était une fois de plus l'enjeu central pour des séjours tout âge et tout handicap, quel que soit le degré d'autonomie.

D'une à trois semaines, ils ont couvert toute la France et même au-delà : de la Bretagne au Monténégro en passant par la Vendée et les Landes, le tout avec des équipes d'accompagnants qualifiés (animateurs, travailleurs sociaux, étudiants ou enseignants spécialisés) pour assurer un encadrement sur mesure. Comme chaque année le programme des séjours était adaptable en fonction des envies et des besoins des participants pour qui les vacances doivent aussi rimer avec liberté. Lieux de détente et d'épanouissement pour les jeunes et les adultes, ils leur ont permis de vivre à leur rythme, en petits groupes, et de découvrir de nouvelles activités à la fois sportives, culturelles et éducatives, pro-

pices à la rencontre avec les habitants de la région : visite de ferme, musée, kayak, bateau, bowling, jardinage, vélo... Et bien d'autres encore.

« Ici on est toujours dehors, on est toujours avec d'autres personnes et ça c'est génial. Il y a une super équipe qui nous encadre bien, ils font très attention à nous. »

Marie-Elisabeth Huault, vacancière dans le Gard

Parce que l'inclusion sociale passe aussi par les loisirs, moments d'échanges et d'apprentissage, les séjours ont l'ambition de ne pas proposer seulement des vacances, mais une ouverture sur le monde offrant des souvenirs qui devraient durer bien au-delà de la saison estivale ! Il semble que le pari soit une nouvelle fois réussi cette année. ■

Partout Solidaires | Séjours adaptés - à Bagard dans le Gard

AMN Fédération APAJH 621 abonnés

S'abonner 12 Partager

Découvrez le reportage réalisé le 20 juillet dernier à Bagard (Gard). Une version courte sera diffusée mi-septembre sur LCP.

En direct

- Directeur de la Publication
Jean-Christian Sovrano
- Rédactrice en chef et rédaction
Nolwenn Jamont
Jade Cattacin

• Maquette
Solen Ruaud

N'hésitez pas à nous adresser vos idées d'articles à : communication@apajh.asso.fr

